

ESD 地域リーダー育成講座に参加して

ガールスカウト千葉県第 63 団 柴田 加寿子

この事業に参加し、ESD の視点を持ったプログラムを作り上げていく中で得たことのひとつは、自分自身の環境に取り組む姿勢が変わったことです。プログラムをブラッシュアップしていく中で、皆さんの発表や石井先生のアドバイスから刺激を受け、視界が広がっていくのを感じました。しかし、プログラムの見直しをするほどに次々と課題が見つかり、ゴールが遠のいていく思いもしました。もしかして実践した後に次の段階が見えてくるのかと気づき、子どもたちと早くこのプログラムに取り組んでみたいとも思いました。

もうひとつの嬉しいことは、各々のフィールドを持って活動をしている方々とのつながりができたことです。今年のガールスカウトの新年集会ではふろしき研究会の村田さんに講師をお願いして、身近なことから取り組む SDGs のヒントをいただきました。このような繋がりを広げながら、これからも学びを深めていきたいと思います。

温暖化防止うらやす 島野 圭司

ESD 地域リーダー育成講座」への参加は私にとって大変有意義のものとなりました。得られた成果を次のように挙げてみました。

1. SDGsを学び、気候変動に関する目標と他の目標との関連も考察でき、俯瞰的に物事を見ることの大切さに気づかされた。
2. ESD を通じて育みたい「能力」、「価値観」、大切にしている「学びの方法」を知り、学習プログラムを作る上でのポイントを学ぶことができた。
3. 自身の学習プログラムに講師、受講者の方からアドバイスをいただき、プログラムのブラッシュアップという成果が得られた。
4. さまざまな環境学習プログラムを知ることができ、環境学習を実践されている方の体験も直接伺うことができた。

今後、ESD プラットホームも作られるということで、参加された皆様との交流が続くことを期待しています。